



## 「保護者 教育活動に関するアンケート」の結果を受けて

12月には、保護者の皆様に本校の今年度の教育活動を振り返っていただき、「教育活動に関するアンケート」を行っていただきました。皆様からは、貴重なご意見や率直なお考え、温かくも厳しい評価をいただきありがとうございました。ご協力、本当にありがとうございました。

7月の評価と比較すると、どの項目でも「当てはまる」「やや当てはまる」の割合が高くなっており、学校の取組を評価していただいています。子どものために今年度改善できること、次年度に活かすことを明確にしながら取り組んでいきたいと思えます。また、お手伝いや地域でのあいさつなどについては、PTA執行委員会で検討しながら、学校と家庭とで協力して取り組んでいけるようにしていきたいと思えますので、今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひします。

### 1. 項目ごとの評価から (回答数268) ※「当てはまる」が30%以下の項目について

#### ■「子どもは、家庭で進んでお手伝いをしていますか。」 当てはまる22%

- ・3期に大切にすることとして「何事も当たり前とは思わない。感謝する。」ことを挙げています。道徳の時間や朝・帰りのいぶきの時間に、「家族」「家庭での自分の役割」について話し合い、子どもの心を育てるとともに、例えば土日には自分の仕事を決めて取り組めるように働きかけていきます。
- ・長期の休みには、「おうちdeめあてづくり」など、取組内容を決め継続的に家庭で自分の仕事ができるように、PTAと協力をして一層働きかけていきます。

#### ■「子どもは、タブレットを適切に使って学習に生かすことができますか。」 当てはまる25%

- ・タブレット使用のルールや有効な使用について、目の健康を踏まえた適切で効果的な活用を一層意識的に行っていきます。
- ・家庭で、タブレットを活用して調べ学習をする、スタサプやWebラーニングでじがくを進めるなど、子ども自身が目的をもってタブレットを活用する、活用が習慣化するように働きかけていきます。

#### ■「学校は、子どもの英語の力が伸びるように授業に取り組んでいますか。」 当てはまる28%

- ・岐阜市では「英語科」として小学校1年生から英語学習に取り組んでいます。年間、低学年では18時間、中学年では35時間(週1時間)、高学年では70時間(週2時間)取り組んでいます。
- ・週1日は、担任・担当の先生とALTのアナベル先生と一緒に楽しく学習していますが、その様子がわかるように、通信等でお伝えしたり授業参観で見ていただいたりするようにします。
- ・学校で学習したことが生活でも伝えるようにするために、授業で慣れ親しんだ英語表現を使って家族の方にも質問する、会話するように働きかけていきます。

### 2. 自由記述から (意見の一部)

#### ■「校庭の工事の完成図や経過報告をしてほしい。」

- ・早速、1月10日の冬休み明け集会で、子ども達には、いつ頃どんな遊具ができるのかを説明しました。
- ・運動場は、3月中旬には完成し、使用できる予定です。運動場の東の方に、砂場、滑り台付きジャングルジム、平行棒、上り棒、ブランコ、鉄棒の遊具が設置されます。また、藤棚、手洗い場、時計、国旗掲揚等、スプリンクラー、防球ネット、照明、トイレ(公民館前)の設備が完備されます。

■「他校では、家庭での習い事やスポーツで賞をもらったり優勝したりした時に、学校に伝えると校長先生から表彰してもらえるようで、羨ましかったです。」

- ・「子どものよさや得意なことを伸ばす」「夢を持たせて育てること」を大切にしています。
- ・学校で応募した作品の表彰については、校長室で表彰し、昼の放送で紹介しています。その紹介の時には、関係の学級からは大きな拍手が沸き上がっています。
- ・家庭や地域での頑張りも、校長室で表彰して話をし、放送で紹介します。個人でも団体でも賞を取ったときには、子どもさんに学校に賞状やトロフィーなどを持たせ、担任に伝えてください。

■「子どもの外遊び時間や場の減少の中、体力向上やイライラの解消のために、引き続き、校区外の長良公園で遊べるようにしてほしい。公園で遊ばせてほしい。」

- ・海洋畑公園の工事が終わり、今後遊びの場は広がりますが、引き続き校区外であっても長良公園の使用を継続していきます。「長良の教育」の『安全生活の約束』も修正します。
- ・校区の内外にかかわらず、出かけるときには、「何時まで、どこへ、誰と、何をしに行くのか」を伝えるという約束が確実にできるようにしていきます。
- ・なお、長良公園には自動販売機や売店があり、金銭のトラブルも起きています。お金の使い方については、学校でも引き続き指導をしていきます。
- ・海洋畑公園も工事が終わり新しくなりました。学年の割り振りを決めて、20分休みや昼休みなど海洋畑公園で遊ぶようにします。

■「デジタル化を進めているのに、紙でも案内がある。紙文書の配布が多いので、タブレットやスマート連絡帳を活用した方がよい。」

- ・市でも学校でも、用紙使用の削減に取り組んでいます。ご指摘のように、デジタル化を進めていきます。
- ・各ご家庭で事情も異なりますので、どの文書は紙で配布した方がご家庭で活用しやすいのかを検討し、配布文書削減に努めていきます。

■「マスク着用や黙食の緩和など、コロナ対策について活動を制限しすぎないようにしてほしい。」

- ・市の方針や感染状況を踏まえ、状況を見ながら活動を再開又は拡大していきたいと思えます。
- ・マスクの着用については、体育の時には全員が外しています。夏の暑いときには熱中症防止のために下校時などマスクを外させていましたが、今はその指導ができていない状況です。「寒いのでマスクを着きたい」「やっぱり心配だからマスクを外したくない」という子もいるかもしれませんが、時と場に応じたマスクの着用を指導していきます。

■「班のリーダーを決めるときなど、同じ子ばかりではなくいろんな子が挑戦できる機会を与えることが必要かなと思う。」

- ・「いろいろな場で、いろいろなことに挑戦する。」「挑戦するチャンスがある。」ことは大事なことです。
- ・リーダーの決め方については、担任任せにするのではなく、学年・学年部で交流し、より多くの子にチャンスの機会が与えられるように決め方の改善や意識を高めていきます。
- ・子ども自身が決め方やその決定に納得できるように、話し合いを大切にしていきます。

■「子どものために、働く親が安心して子どもを託せるように、学校となかよし（放課後児童クラブ）との連携を考えてほしい。」

- ・コロナ対応により、学校となかよしの連携はより複雑になっています。子どもの安全安心を第一に、いろんな場合を想定しながらなかよしとの連携を見直し強化していきます。

■「下校時刻が13時など、下校時刻が早い日の連絡は、もっと前もって連絡がほしい。年間行事予定表に位置付けてほしい。」

- ・年間を見通し、行事予定表の中で、この日は・この期間は「早帰りの日」をできるだけ位置付けます。
- ・「翌月の下校時刻表」をできるだけ早く配布できるよう努めます。

# 令和4年度 学校の教育活動に関する保護者アンケート（12月）回答数268

